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ДЕРБЕНТСКИЕ

Цель Конкурса – привлечение 
внимания к сохранению семейной и 
исторической памяти об участниках 
СВО; оказание поддержки в адапта-
ции к гражданской жизни через твор-
ческий процесс; дать возможность 
проявить свои таланты в песенном, 
музыкальном, литературном и теа-
тральном творчестве и войти в куль-
турный фонд страны.

По итогам конкурса, в Москву бу-
дут приглашены лучшие исполнители 
из числа победителей регионального 
этапа конкурса.

Участниками Конкурса могут 
стать граждане от 10 лет. В номинации 
«Своих не бросаем» возраст участника 
- от 6 лет.

Для участия в Конкурсе принима-
ются индивидуальные и коллективные 
заявки.

Конкурс проводится 
по 5 (пяти) номинациям. 

Номинация № 1 – видеоролик. 
Название: «О тех, кто выбрал Родину 
защищать». Содержание: рассказ об 
участниках СВО. Формат: видеоза-
пись.

Номинация № 2 – песня. Назва-
ние: «С песней к Победе». Содержа-
ние: песни собственного сочинения, 
посвященные героям СВО. Формат: 
текст, аудиозапись, видеозапись (по 
желанию за доп. баллы).

 Номинация № 3 – стихотворение. 

Название: «Поэзия о СВОих». Содер-
жание: выразительное чтение стихов/
прозы собственного сочинения, по-
священных героям СВО Формат: текст, 
видеозапись.

Номинация № 4 – эссе. Название: 
«О защитниках Родины и настоящих 
героях». Содержание: рассказ о своих 
родных и близких участниках СВО, 
описание их боевого пути или подвига. 
Формат: текст.

Номинация №5 – изображение. 
Название: «Своих не бросаем». Со-
держание: рисунки, открытки, пла-
каты – как яркое, запоминающееся 
изображение с кратким и понятным 
текстом/без текста, имеющее цель вы-
звать эмоциональный отклик по дан-
ной теме. Формат: фото/сканкопия.

Сроки проведения Конкурса:
Региональный этап: с 11 сентя-

бря 2024 года по 15 ноября 2024 года 
(включительно).

Федеральный этап: с 15 ноября 
2024 года по 30 января 2025 года 
(включительно).

Подать заявку на участие в кон-
курсе «По праву памяти» можно на 
сайте https://www.pravnuki-pobediteley.
ru/.

Подробная информация и положе-
ние о конкурсе доступны по ссылке : 
https://svopamyat.pravnuki-pobediteley.
ru/.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!

«По праву памяти»

Основными темами обсужде-
ния стали вопросы, связанные с 
контрактной службой в Вооружен-
ных Силах Российской Федерации 
и подготовкой к срочной военной 
службе. Участники совещания рас-
смотрели необходимые меры для 
обеспечения эффективного взаи-
модействия с военкоматами и по-

вышения уровня патриотического 
воспитания молодежи.

Помимо вопросов о военной 
службе, на повестку дня были вы-
несены актуальные темы соци-
ально-экономического развития 
района, включая налоговые и не-
налоговые доходы бюджета. Глава 
района акцентировал внимание на 

важности комплексного подхода к 
решению этих вопросов, что по-
способствует улучшению финан-
совой стабильности района.

В ходе совещания глава муни-
ципалитета дал отдельные пору-
чения своим заместителям, кури-
рующим различные направления 
деятельности администрации, а 
также определил протокольные 
поручения и установил сроки их 
выполнения.

Пресс-служба администрации 
Дербентского района

Это не просто праздник, а уникальная возмож-
ность погрузиться в удивительный мир нашего много-
национального Дербентского района и его богатого 
культурного наследия. 

От имени главы Дербентского района Мавсума Ра-
гимова праздничное мероприятие открыл заместитель 
главы Икрам Бебетов.

Каждый из шатров 29 поселений предложил уни-
кальные блюда, отразившие гастрономические тра-
диции Дербентского района, а также его изюминки, 
которые смело представляли участники. Дегустация 
местных блюд вызвала настоящий восторг у гостей, 
погружая их в атмосферу дружелюбия и гостеприим-
ства.

Сотрудники Управления культуры, молодёжной 
политики и туризма подготовили насыщенную про-
грамму, включающую музыкальные выступления 
артистов, танцевальные номера и театрализованные 
постановки.

Туристы познакомились с богатством традицион-
ных блюд, полных истории и духа нашего района, а 
также увидели старинные предметы быта, свидетель-
ствующие о трудолюбии и мастерстве предшествую-

щих поколений. Фестиваль стал местом, где современ-
ные поколения могли не только увидеть, но и ощутить 
связь с прошлым, узнавая о быте и укладе жизни пред-
ков через экспозиции старинных предметов.

«Тандыр-Fest» ознаменовал собой не только празд-
нование Всемирного дня туризма, но и подчеркнул 
важность сохранения и передачи культурного насле-
дия, укрепления дружбы между народами, что делает 
такие мероприятия особенно нужными и значимыми 
в наше время.

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ

Обсудили актуальные вопросы
30 сентября глава Дербентского района Мавсум Рагимов про-

вел аппаратное совещание, в котором приняли участие председа-
тель Собрания депутатов Мажмудин Семедов, заместители гла-
вы администрации, а также руководители управлений и отделов 
района. 

КУЛЬТУРНЫЕ ТРАДИЦИИ

Фестиваль «Тандыр-Fest»
Разият АСЛАНБЕКОВА, фото Арифа ГУСЕЙНОВА

Фестиваль «Тандыр-Fest» в Дербентском 
районе стал ярким событием, собравшим людей 
разных национальностей, объединенных любо-
вью к культуре и традициям.

2 октября, по поручению главы 
Дербентского района Мавсума Раги-
мова была отправлена очередная пар-
тия гуманитарной помощи. Этот груз 
включает в себя медикаменты, перевя-
зочные материалы, одежду, адресные 
посылки, генераторы, электроприбо-
ры, необходимое оборудование для 
военных и продукты питания, среди 
которых - солнечная ягода, предостав-
ленная депутатом НС РД Азадом Гад-
жиевым.

Активное участие в сборе, упа-
ковке и погрузке гуманитарного груза 
принимали и.о. главы села Хазар Ре-
над Агарагимов и депутатский корпус 
села в лице депутата Валида Якубова, 
а также неравнодушные жители села 
Нижний Джалган, среди которых был 
и отец погибшего военнослужащего 
Ягуб Салахов. 

Каждый из участников этой акции 
стремится помочь бойцам преодолеть 
трудности военной обстановки и быта, 
надеясь, что переданный груз хоть не-
много облегчит их сложные условия и 
подарит тепло.

Как отмечают организаторы сбора, 
поддержка земляков для военнослужа-
щих крайне важна. Она придаёт им сил 
и уверенности, заставляя чувствовать, 
что о них беспокоятся и верят в их по-
беду. «Мы просто не можем остаться 
в стороне, когда наши солдаты ведут 
борьбу», — говорят участники акции. 
Они подчеркивают, что весь Дербент-
ский район ждет возвращения бойцов 
с победой, живыми и невредимыми. 

Сбор гуманитарной помощи будет 
продолжен, и организаторы выражают 
свою благодарность всем, кто прини-
мает участие в этом важном деле.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ!
Гуманитарный груз от жителей 

Дербентского района
Разият АСЛАНБЕКОВА

В Дербентском районе продолжается инициатива по поддержке военнос-
лужащих, участвующих в специальной военной операции на Украине. 

Общероссийское общественное гражданско-патриотическое дви-
жение «Бессмертный полк России» проводит Всероссийский творче-
ский конкурс «По праву памяти».
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Знакомство с предприятием на-
чалось с музея, где его заведующая 
Седа Акопян провела для гостей 
познавательную экскурсию. Она 
рассказала, что музей был создан 
в 2017 году, и в его экспозициях 
представлены самые знаменитые 
образцы коньяков, выпускаемых на 
комбинате, - это «Дербент», «Ста-
рая крепость», «Каспий», «Прези-
дент», ликерные выдержанные ма-
рочные вина: «Дербент», «Самур», 
«Мадера Дагестанская», «Дербент-
ское золотистое», «Портвейн Дар-
банд», вино ликерное «Кагор» и 
другие.

Экскурсию на других локациях 
провёл заместитель генерального 
директора коньячного комбината 
Григорий Синчин. Он ознакомил 
коллег с этапами зарождения ви-
ноградарства в древнем Дербенте, 
с историей коньячного комбината, 
на котором продукция выпускает-
ся с 1960 года, и предприятие до 
сих пор работает стабильно. Еже-
годно комбинат производит более 
350 тысяч декалитров коньяка (1 
декалитр - 10 литров).

За сезон предприятие может 
переработать до 80 тысяч тонн ви-
нограда. Сейчас в активной фазе 

- сезон переработки винограда, и 
Григорий Синчин подробно рас-
сказал о производстве полного цик-
ла производства - от выращивания 
солнечной ягоды и ее переработки 
до розлива готовой продукции.

В дегустационном зале посе-
тители смогли оценить неповто-
римый вкус дербентского коньяка, 
почувствовать аромат вин разных 
фруктовых оттенков и попробовать 
кальвадос.

Гостей радушно приветство-
вал Генеральный директор Дер-
бентского коньячного комбината 
Загирбек Таибов. Он пожелал им 
хорошего отдыха и плодотворной 
работы.

И это действительно была экс-
курсия не в обычном понимании, 
а скорее, возможность обменяться 
опытом с корифеями своей про-
фессии, деловая встреча коллег, из 
которой они могли почерпнуть для 
себя что-то новое. 

Наверное, не все знают, что и 
в селе Чинар Дербентского района 
два года тому назад появилось вы-
сокотехнологичное предприятие 
первичного виноделия "Шато Ал-
виса". И делегации Общественной 
палаты РФ, к тому же виноделам, 
конечно же, было интересно побы-
вать с деловой поездкой и на самом 
молодом винодельческом предпри-
ятии региона.

Директор завода Екатерина 
Тюмина не без гордости расска-
зала, что это предприятие нового 
поколения, инвестиции в создание 
которого составили 2 миллиарда 
рублей. И вот гости присутствуют 
при первичном технологическом 
процессе приема и переработки 

винограда. Екатерина Тюмина оз-
накомила коллег с ходом производ-
ства и работой высокотехнологич-
ного оборудования.

Запуск завода позволил создать 
более 200 рабочих мест. С первого 
же сезона 2022 года «CHATEAU 
ALVISA» приёмку и переработку 
винограда начал с августа по ок-
тябрь.

В первом квартале 2023 года 
завод заработал на полную мощ-
ность, разливая как коллекции 
вина, так и новые коллекционные 
сортовые вина. И, в подтверждение 
этих слов, гостям были презенто-
ваны подарочные наборы с одними 
из первых образцов продукции за-
вода: «Сantiani merlot», «Сantiani 
riesling», «Sea seasons», «Grark (ing 
nine) brut».

В планах 2024 года предпо-
лагается развитие инфраструкту-
ры винного туризма, построение 
и развитие своего категорийного 
бренда "Дагестанские вина" и про-
должение активного импортоза-
мещения качественными винами 
российского производства.

Глава МР "Дербентский район" 
Мавсум Рагимов обсудил эти во-
просы с директором филиала ООО 

"Алвиса" "Шато Алвиса" Мурадом 
Гасановым.

И деятельность предприятия 
наглядно свидетельствует о благо-
приятных предпосылках успеш-
ной реализации этих договорён-
ностей.

А под занавес рабочей поезд-
ки учёные виноделы, новаторы в 
своей сфере, представители Обще-
ственной палаты РФ побывали в 
селе Татляр Дербентского района, 
где руководитель крупнейшего 
холдинга "Татляр" Яхья Гаджиев 
встретил их по всем законам даге-
станского гостеприимства. 

Обсуждение общих для обе-
их сторон производственных или 
рабочих проблем и обмен опытом 
продолжилось. Много нового и 
интересного гости узнали из вы-
ступлений председателя Комиссии 
Общественной палаты Российской 
Федерации по развитию АПК и 
сельских территорий Айгуна Ма-
гомедова, заместителя председа-
теля Комитета по виноградарству 
и алкогольному регулированию 
Республики Дагестан Ахмеда Ах-
медова, руководителя холдинга 

"Татляр" Яхьи Гаджиева, предсе-
дателя Общественной палаты МР 

"Дербентский район" Фетуллы Фа-
туллаева. Успешными результата-
ми изысканий в своей научной и 
практической деятельности по вто-
ричной переработке виноградного 
сырья, его отходов и возможности 
их дальнейшего использования по-
делились и их коллеги из Москвы, 
Крыма, Ростова–на-Дону, Красно-
дарского и Ставропольского краёв.

А на следующий день, 27 сен-
тября, в конференц-зале админи-

страции МР "Дербентский район" 
состоялись общественные слу-
шания на тему "Глубокая пере-
работка виноградного сырья и его 
отходов». Вступительным словом 

"Об инновационной деятельности 
и цифровизации отрасли" меро-
приятие открыл и вёл  Айгун Ма-
гомедов - председатель Комиссии 
Общественной палаты Российской 
Федерации по развитию АПК и 
сельских территорий.

Сомодератором общественных 
слушаний был Ахмед Ахмедов 
- заместитель председателя Коми-
тета по виноградарству и алкоголь-
ному регулированию Республики 
Дагестан. Он также рассказал о со-
стоянии отрасли виноградарства и 
виноделия в Республике Дагестан.

Важной теме двустороннего 
сотрудничества по развитию вино-
градарства и переработке солнеч-
ной ягоды было посвящено высту-
пление (в режиме ВКС) Альбины 
Муртаевой - заместителя дирек-
тора Департамента социально-
экономического развития Северо-
Кавказского федерального округа 
Министерства экономического 
развития Российской Федера-
ции, которая выразила готовность 
дальнейшего сотрудничества во 
взаимополезной работе. Альбина 
Руслановна также поблагодарила 
организаторов общественных слу-
шаний за приглашение участвовать 
в столь высоком форуме.

О видах вторичного сырья и 
возможностях его использования 
рассказал в своем выступлении 
Фетулла Фатуллаев - председатель 
Общественной палаты Дербент-
ского района. Он высоко оценил 
роль и значение проводимого ме-
роприятия, отметив, что оно вой-
дет в копилку деятельности Обще-
ственных палат Российской Фе-
дерации,  Республики Дагестан и 

Дербентского района, и предложил 
уделять постоянное внимание раз-
витию направления по теме обще-
ственных слушаний.

Фетулла Наметович поблаго-
дарил главу Дербентского района 
Мавсума Рагимова за поддержку 
в организации и проведении таких 
важных и необходимых мероприя-
тий.

Опытом высокого потенциа-

ла вторичной переработки вино-
градного сырья и его отходов Ре-
спублики Крым поделился член 
Общественной палаты Республики 
Крым Иван Абажер.

Выступление заместителя Ге-
нерального директора ОАО АПФ 

"Фанагория" Сергея Земка (в режи-
ме ВКС) было посвящено "Ком-
плексному использованию отходов 
виноделия".

Своё видение актуальности и 
целесообразности развития полу-
чения готовой продукции от глу-
бокой переработки отходов вино-
делия выразил Алексей Плотников 

- исполнительный директор Ассо-
циации виноградарей и виноделов 
России (ФСРО АВВР) (в режиме 
ВКС).

Яхья Гаджиев - руководитель 
фирмы "Татляр" поделился с участ-
никами общественных слушаний 
своими планами о перспективах 
развития производства и процесса 
переработки винограда и его от-
ходов.

Руслан Махмудов - Генераль-
ный директор ООО "ЭКО Лоза" 
рассказал присутствующим об 
опыте современных технологий 
переработки вторичного сырья ви-
нодельческой промышленности.

Ну, а поскольку без научных 
обоснований невозможны успехи 
ни в выращивании винограда, ни в 
развитии его перерабатывающего 
процесса, Киштали Куркиев, ру-
ководитель Дагестанской опытной 
станции - филиала Федерального 
государственного бюджетного на-
учного учреждения - Федераль-
ный исследовательский центр 

"Всероссийский институт генети-
ческих ресурсов растений имени 
Н.И.Вавилова" ознакомил специ-
алистов виноделия с инноваци-
онными методами глубокой пере-
работки виноградного сырья и его 

отходов.
Этой же теме, а также научным 

разработкам по хранению вино-
града и виноградной продукции 
было посвящено выступление 
первого проректора ДГАУ имени 
М.М.Джамбулатова, доктора сель-
скохозяйственных наук, профессо-
ра Мукаила Мукаилова.

Директор Волгоградской опыт-
ной станции - филиала ВИР Ма-

гамедгусейн Агаханов ознакомил 
участников столь важного меро-
приятия с генетическим разноо-
бразием и селекционной ценно-
стью образцов ампелографической 
коллекции ВИР.

На общественных слушаниях, 
посвящённых "Глубокой перера-
ботке виноградного сырья и его 
отходов", выступил председатель 
Общественной палаты Республи-
ки Дагестан Азизбек Черкесов. Он 
подчеркнул актуальность и значи-
мость обсуждаемой темы, отметил 
заинтересованность в её реализа-
ции и развитии представителей 
Общественной палаты Российской 
Федерации, Республики Дагестан, 
других регионов, выразил поже-
лание, чтобы все озвученные здесь 
наработки активнее внедрялись 
в производственные процессы и 
приносили высокие результаты.

Азизбек Уллубиевич поблаго-
дарил руководство Дербентского 
района в лице его главы Мавсума 
Рагимова, Общественную палату 
Дербентского района, его предсе-
дателя Фетуллу Фатуллаева, Об-
щественную палату Российской 
Федерации в лице председателя 
её Комиссии по развитию АПК и 
сельских территорий Айгуна Ма-
гомедова за организацию и прове-
дение такого важного мероприятия.

Затем А. Черкесов вручил 
директору СОШ №1 имени 
М.Ярагского поселка Белиджи 
Имаре Заловой благодарственное 
письмо за значительный вклад в 
дело военно-патриотического и 
идейно-нравственного воспитания 
молодежи.

В общественных слушаниях 
принял участие глава МР "Дер-
бентский район" Мавсум Рагимов. 
Он пожелал всем здоровья, удачи, 
благополучия, а нашему району - 
дальнейшего процветания. А иначе 
не может и быть, ведь Дербентский 
район является одним из регионов, 
где исторически культивируются 
сортовые виноградные культуры.

На начало года общая площадь 
виноградников всех хозяйства пре-
вышает 8,1 тыс. га. Дербентский 
район лидирует по валовому сбору 
винограда. Здесь ежегодно собира-
ется до 35 процентов всего объёма 
винограда республики. В этом году 
ожидается рекордный урожай, что 
даёт основания предполагать, что 
валовой сбор янтарной ягоды пре-

высит 90 тысяч тонн.
Это радует, вселяет гордость и 

вдохновляет на новые, более высо-
кие результаты.

Светлана ЛЫКОВА, 
эксперт Комиссии ОП РД 

по развитию гражданского 
общества, защите

 конституционных прав граждан 
и взаимодействию с ОНК,  

фото Арифа ГУСЕЙНОВА.

ВИНОГРАДАРСТВО И ВИНОДЕЛИЕ

Используя высокий потенциал новых технологий
26 сентября делегация Общественной палаты Российской 

Федерации, профессиональная деятельность многих членов ко-
торых напрямую связана с виноградарством, переработкой сол-
нечной ягоды, а также все возрастающим потенциалом вторич-
ной переработки виноградного сырья и его отходов, побывала на 
Дербентском коньячном комбинате. 
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День учителя начали отмечать еще в Советском Союзе, 
указ об этом был издан 29 сентября 1965 года. Начиная с 
1980 года, его праздновали в первое воскресенье октября. С 
1994 года, уже 60 лет, Всемирный день учителя отмечается 
5 октября.

Самая нужная, востребованная профессия, думаю, со-
гласятся все, - это учитель. Без учителя не было бы ни вра-
чей, ни полицейских, ни продавцов, ни военных, ни строи-
телей. У кого бы мы учились писать, читать, отличать добро 
от зла? Помимо знаний, учитель учит нас любить природу, 
уважать старших, быть честными, порядочными. Все это 
требует физических и душевных сил. Поэтому педагог – это 
не просто профессия, это профессия, требующая огромной 
ответственности и огромной любви к своим ученикам и к 
своему делу.

Педагог должен иметь доброе сердце, любить свою ра-
боту, владеть хорошими знаниями. Благодаря такому учите-
лю Падарской СОШ Зульяне Гюльахмедовне Джанболаевой, 
с которой мы встретились накануне Дня учителя, дети ра-
стут умными, трудолюбивыми, добрыми и  ответственными. 

Она - тот педагог, кто может делать свое дело, не роняя 
собственное достоинство и достоинство учеников, не ущем-
ляя их права и интересы. Все эти добропорядочные качества 
она переняла от своих предков. Начиная с её прадедушки, 
родителей, продолжая родными сёстрами и многими род-
ственниками - все замечательные педагоги.

Свою педагогическую деятельность Зульяна Гюльахме-
довна начала в родной школе в 1997 году, после окончания 
Дербентского педагогического колледжа. Занимаясь 18 лет 
педагогической деятельностью в начальных классах, усер-
дно преподавала все предметы, находила индивидуальный 
подход к каждому ученику, вела консультационную работу с 
родителями проблемных учеников. Кроме этого, умело вела 
класс как в урочной, так и внеурочной деятельности, успеш-
но проводила внеклассные мероприятия. Одновременно с 
педагогической деятельностью, Зульяна Гюльахмедовна в 
2016 году приступила к заочному обучению в Невиномыс-
ском государственном гуманитарного-техническом инсти-
туте по специальности педагог-психолог. Расширив свои 
знания в высшем учебном заведении, у неё ещё больше по-
явилось чувство ответственности к своей работе.

Заметив усердные старания и успехи педагога во вне-
классных мероприятиях, участие во всех школьных и рай-
онных мероприятиях, где её учащиеся не раз занимали при-
зовые места, Зульяну Гюльахмедовну назначили заместите-
лем директора по воспитательной работе. Перед ней стояла 
не совсем простая задача — создавать условия для развития 
творческих способностей, развивать у учеников стремление 
к творческому восприятию знаний, учить их самостоятель-
но мыслить, полнее реализовывать свои потребности в зна-
ниях, повышать мотивацию к изучению предметов, поощ-
рять их индивидуальные склонности и дарования. 

В своей внеурочной деятельности педагог в 7-9 клас-
сах занималась организацией и проведением текущего и 
перспективного планирования внеклассной и внешкольной 
работы с учащимися. Кроме того, координировала рабо-
ту классных воспитателей, старшего вожатого, психолога, 
социального педагога, взаимодействовала со школьным 
инспектором и другими подчиненными ему работниками. 
Всегда оказывала помощь педагогическим работникам в ос-
воении и разработке инновационных воспитательных про-
грамм и технологий.

Заботясь о здоровье своих подопечных, Зульяна Гюльах-
медовна проводила с учащимися и их родителями меропри-
ятия по предупреждению травматизма, несчастных случаев, 
происходящих на улице, воде, и постоянно вовлекала роди-
телей в проведение воспитательной работы, содействовала 
созданию комплексной системы воспитания. Во внеурочной 
деятельности, в основном, она работала над такими проек-
тами, как "Билет в будущее", по профориентации выбора 
профессии по теме "Россия - мои горизонты".

Помимо этого, во внеурочной деятельности по краеведе-
нию она работала над проектами "Мой Дагестан", "Родное 
село - моя малая Родина", "Первоцвет" и многими другими.

Среди учеников Зульяны Гюльахмедовны - много по-
бедителей и призеров: муниципального и республиканско-
го этапов научной конференции молодых исследователей 
«Шаг в будущее» (1, 3 места), конкурса «Живая классика», 
региональной телевизионной гуманитарной олимпиады 
школьников «Умники и умницы Дагестана» (2021-2022 г.), 

Всероссийских конкурсов «Большая перемена», «История 
местного самоуправления моего края», творческого конкур-
са памяти В. С. Ланового. 

За активное участие и проявленный профессионализм 
в работе по выявлению и развитию талантов среди школь-
ников МР "Дербентский район" в 2021-2022 учебном году 
Зульяне Джанболаевой была объявлена Благодарность от 
главы Дербентского района Мавсума Рагимова.

А в 2023 году её воспитаннице, полуфиналистке 3-го се-
зона «Большой перемены» Хаве Магомедовой был вручен 
диплом «За добросовестное отношение и активное участие 
в деятельности муниципальной команды сообщества "Боль-
шая перемена" по проекту "Российское движение детей и 
молодёжи"». Затем её воспитанница в г. Анапе получила 
Свидетельство о дополнительном образовании в полуфина-
ле общеразвивающей программы Всероссийского конкурса 

"Большая перемена". По этому проекту сама педагог-настав-
ник и её подопечные награждены почётными грамотами, 
благодарностями и дипломами за выступления в Москве и 
в Дагестане. 

Когда у Зульяны Гюльахмедовны поинтересовались, 
как она успевает выполнять такую активную работу, педагог, 
мило улыбаясь, ответила: "Я - такой человек: без детей не 
могу жить и дорожу их любовью ко мне. Это мне даёт сти-
мул и очень помогает ответственно относиться к выполне-
нию своих обязанностей, всегда придерживаться назначен-
ных сроков и выполнять работу на высоком уровне. Кроме 
того, я нахожусь в постоянном творческом поиске, а также 
в поиске ответа на актуальный проблемный вопрос «Чему 
ещё учить школьников?». Отвечая на него, убеждаюсь, что 
нужно больше заниматься организацией общешкольных ме-
роприятий, воспитательной работой с учащимися, внеуроч-
ной деятельностью, а также проведением просветительской 
работы с родителями.

Никто не сомневается, что будущее нашего общества 
зависит от сегодняшних школьников, их гражданской по-
зиции, чувства ответственности за судьбу Родины. Я посто-
янно слежу, чтобы учащиеся научились не только отвечать 
на вопросы, которые ставит перед ними учитель, но и само-
стоятельно формулировать их для себя в процессе изучения 
материала. 

Как современный педагог, я от души стараюсь способ-
ствовать развитию личности ребенка, чтобы он был воспи-
танным человеком, мог осознавать свое место в обществе, 
работать на благо общества, выявлять самые лучшие каче-
ства, заложенные у него в душе, и получал радость от при-
обретенных знаний. Знаю, что сегодня только учитель спо-
собен подготовить растущего человека к участию в решении 
текущих и перспективных задач нашего общества, потому 
что общество ждет от школы гражданина». 

Свой рассказ педагог заканчивает замечательными 
словами великого Ш. А. Амонашвили: «Только духовная 
общность — и ничего, что может расколоть эту общность; 
только взаимность сотворчества, сотрудничества — и ниче-
го, что может посеять в ней недоверие, только оптимизм и 
глубокое понимание ребёнка — вот чем облагораживается 
наше воспитательное поле, на котором мы выращиваем бу-
дущее человечества, куём судьбы и счастье людей».

Профессионально-педагогическая деятельность Зулья-
ны Гюльахмедовны обширна. Она работает по девизу: «Мы, 
учителя, должны учить детей от сердца, а не по книге». Пе-
дагог часто не просто следует учебной программе, а всегда 
старается привнести в класс энтузиазм и заботу. Поэтому в 
2023 году Зульяну Гюльахмедовну назначили вновь учите-
лем начальных классов. 

Она - вдова погибшего на СВО Ислама Магомедова. В 
последние годы является членом содружества "Сила мате-
рей". 

Зульяна Гюльахмедовна вместе со своей матерью, педа-
гогом-наставником Абдат Халимбековной участвует в про-
екте "Наши патриоты на СВО", оказывает помощь в публи-
кации книги "Они сражаются за Родину" в честь бойцов на 
СВО.

Коллектив Падарской СОШ гордится своей неугомон-
ной Зульяной Гюльахмедовной. 

"В нашей школе работает немало опытных учителей, для 
которых характерны трудолюбие, любознательность, на-
стойчивость, деловитость и, пожалуй, самое главное - влю-
блённость в свою профессию, чувство ответственности к 
своей работе.

Одним из таких учителей является Зульяна Гюльахме-
довна. Она доброжелательна, учащиеся уважают и любят её, 
всегда обращаются к ней за помощью и советом. Педагог 
участвует во всех мероприятиях, проводимых в школьном, 
районном, республиканском, в российском масштабах, и от-
радно, что её ученики занимают призовые места в различ-
ных конкурсах. Кроме того, она проводит внеклассные ме-
роприятия, экскурсии, с учащимися посещает музеи, также 
щедро делится с детьми теми знаниями, которыми владеет 
сама. Через внеклассную работу она учит своих учеников 
жить в гармонии с собой и с другими, находить язык по-
нимания, доброму, тактичному, терпимому общению, вос-
питывает у них стабильный интерес к познанию активной 
жизненной позиции", - отзывается о своём педагоге дирек-
тор школы Физули Абасович Караев.

 Зульяна Гюльахмедовна помогает детям вступить во 
взрослую жизнь, учит уважению, любви, вкладывает нрав-
ственные понятия в души своих учеников. Её талант учите-
ля заключается в умении передавать знания и умения дру-
гим, делать трудные вещи легкими. Очень хочется, чтобы 
настоящих учителей, людей, преданных своей профессии, 
как Зульяна Гюльахмедовна, было больше.

 Можно ещё много говорить об учителях, ведь  мы пе-
ред ними не просто преклоняемся. Спасибо всем педагогам! 
Спасибо вам за знания, доброе сердце и стальные нервы. 
Пусть ученики ежедневно радуют вас, дома ждут уют и по-
кой, а все мечты непременно сбудутся!

Иногда идет спор о роли ди-
ректора школы. Одни считают, 
что «если вы хотите быть хоро-
шим директором, стремитесь, 
прежде всего, быть хорошим 
педагогом…» (В.А. Сухомлин-
ский), другие – педагогом мо-
жешь и не быть, а эффективным 
менеджером быть обязан.

Более 40 лет жизни отдал 
школе и детям заслуженный учи-
тель РД, отличник просвещения 
РД, кандидат исторических наук, 
директор Саликской средней 
школы им. Я.Д. Курбанова Пир-
мали Турабович Новрузалиев.

Свой трудовой путь учителя 
Пирмали Турабович начал более 
40 лет назад. В 1984 году, после 
завершения обучения на факуль-
тете истории ДГПИ, он продол-
жительное время работал учите-
лем средней школы села Салик 
Дербентского района.

Исключительная коммуни-
кабельность, изучение опыта 
лучших педагогов, трудолюбие 
со временем привели Пирмали 
Новрузалиева к знанию тонко-
стей педагогического искусства. 
Не заметить энергичного и ком-
петентного педагога с большим 
педагогическим опытом в шко-
ле было просто невозможно, и 
в 2017 году его выдвигают на 
должность директора Саликской 
СОШ им. Я.Д.Курбанова Дер-
бентского района.

За время работы директором 
школы Пирмали Турабович спо-
собствовал совершенствованию 
методик преподавания учебных 
дисциплин, улучшению условий 
труда педагогов. На нем  масса 
общественных обязанностей, с 
которыми он успешно справля-
ется. С приходом в школу Пир-
мали Новрузалиева на долж-
ность директора произошли за-
метные изменения: повысилось 
качество образования, участие 
учителей и учащихся школы в 
различных мероприятиях, про-
водимых Управлением образова-
ния, администрацией района.

Коллектив школы, которой 
руководил Пирмали Турабович, 
всегда ставился в пример другим 
образовательным учреждениям 
района, ведь успехи во многом 
зависят от своевременного и эф-
фективного руководства дирек-
тора.

 Пирмали Турабовича отли-
чают высокий уровень культуры 
управления и глубокие профес-
сиональные знания, его ценят, 

как умелого организатора, ком-
петентного руководителя и пре-
красного человека. Он заслужен-
но пользуется авторитетом среди 
коллег педагогов и жителей села 
Салик. Большой опыт педаго-
гической деятельности и глубо-
кие профессиональные знания 
помогают ему умело выявлять 
наиболее значимые проблемы 
образовательной организации и 
находить эффективные пути их 
решения. Школа полностью обе-
спечена квалифицированными 
кадрами, и неслучайно по ито-
гам работы признана одним из 
самых результативных образо-
вательных учреждений Дербент-
ского района.

Под грамотным руковод-
ством Пирмали Турабовича пе-
дагогический коллектив школы 
вырос в дружную и сплочённую 
команду, способную решать 
сложные вопросы обучения и 
воспитания подрастающего по-
коления, применяя современные 
достижения педагогической на-
уки. Одним из показателей на-
личия профессиональной среды 
в школе, мотивации педагогиче-
ской деятельности и профессио-
нального развития в коллективе 
является успешное участие педа-
гогов в республиканских и муни-
ципальных мероприятиях. Кол-
лектив СОШ села Салик состоит 
из 43 грамотных и опытных пре-
подавателей и 240 учащихся.

Когда в 2019 году стоял во-
прос о назначении руководителя 
Управления образования Дер-
бентского района, выбор пал на 
Пирмали Новрузалиева. За ко-
роткое время работы Пирмали 
Турабович снискал высокое ува-
жение педагогов Дербентского 
района.

С 2022 года П. Новрузалиев 
вновь возглавил педагогический 
коллектив школы села Салик.

Современный директор дол-
жен сам постоянно развиваться 
и совершенствоваться и вместе 
с тем формировать инновацион-
ный механизм, направленный на 
развитие творческой атмосферы 
в образовательном учреждении, 
культивировать у подчиненных 
интерес к инновациям и новше-
ствам.

Мы от души желаем Пирмали 
Турабовичу здоровья, оптимиз-
ма, новых идей и свершений на 
благо развития не только Салик-
ской школы, но и всей сферы об-
разования Дербентского района.

Опытный педагог и 
грамотный руководитель

Рустам БАХЛУЛЗАДЕ

Директор школы – это человек, который всегда стремится де-
лать свою школу лучше. Он не просто воспитывает и наставля-
ет учеников, но ещё и занимается различной организационной и 
управленческой работой.

5 СЕНТЯБРЯ – ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

Восславим тех, чье имя гордое УЧИТЕЛЬ! 
Эминат ЗАИРБЕКОВА

Кто из нас не помнит День учителя - восхитительно веселый и бесшабашный, так как все уроки 
в этот день проводили не учителя, а старшеклассники. Тогда все ходили веселые, с букетами, устра-
ивали праздничные концерты и веселые выступления
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Имеются следующие схемы мо-
шенничества.

Покупка авиабилетов. Чтобы не 
испортить себе отдых или деловую по-
ездку, стоит внимательно отнестись к 
покупке авиабилетов через интернет. 
Воспользуйтесь услугами интернет-
сайта авиакомпании или агентства по 
продаже билетов, давно зарекомендо-
вавшего себя на рынке. С осторожно-
стью отнеситесь к деятельности не-
известных вам сайтов, особенно тех, 
которые привлекают ваше внимание 
специальными предложениями и низ-
кими ценами. Не переводите деньги 
на электронные кошельки или счета 
в зарубежных банках. Не поленитесь 
позвонить в представительство авиа-
компании, чтобы убедиться в том, что 
ваш рейс существует, и билеты на него 
еще есть. Эти простые правила позво-
лят вам сэкономить деньги и сберечь 
нервы.

Покупка товара. Помните, что 
серьезные интернет-магазины не бу-
дут просить вас перечислить деньги 
на виртуальный кошелек или счет мо-
бильного телефона. Поищите инфор-
мацию о магазине в сети «Интернет», 
посмотрите, как долго он находится на 
рынке. Если вы имеете дело с сайтом 
крупной или известной вам компании, 
убедитесь в правильности написания 
адреса ресурса в адресной строке ва-
шего браузера, смена одного символа 
отнесет вас на фейковый сайт. При 
необходимости потребуйте от адми-
нистраторов магазина предоставить 
вам информацию о юридическом лице, 
проверьте ее, используя общедоступ-
ные базы данных налоговых органов и 
реестр юридических лиц. Убедитесь в 
том, что вы знаете адрес, по которому 
вы сможете направить претензию в 
случае, если вы будете недовольны по-
купкой. Как правило, мошенники при-
влекают своих жертв заниженными 
ценами и выгодными предложениями 
и требуют перечисления предоплаты 
путем перевода денежных средств на 
электронный кошелек.

Клиент размещает объявление о 
продаже товара. Мошенники звонят 
и узнают данные карты продавца под 
предлогом необходимости совершить 
перевод за товар. Далее они списыва-
ют деньги с карты, узнав у продавца 
код подтверждения (якобы он нужен 
для зачисления). Другой вариант этой 
схемы — использование подложного 
сервиса «безопасной сделки» в интер-
нете.

Покупки в интернете с подменой 
формы. Эта схема распространена при 
покупках на различных сайтах объяв-
лений. Мошенники не просят переве-
сти деньги за товар, а отправляют кли-
енту ссылку с формой на оплату: она 
вызывает больше доверия. Используя 
уязвимости в протоколе, мошенники 
подменяют название торговой точки. 
Клиент предполагает, что совершает 
покупку, но на самом деле переводит 
деньги на карту (самый распростра-
ненный способ связан с сайтом «Ави-
то», услуга «Авито доставка», «Авито 
безопасная сделка»).

Сотрудники банка. Клиенту по-
ступает звонок, мошенники представ-
ляются службой безопасности банка, 
говорят, что зафиксирована попытка 
списания денег со счета клиента, выяс-
няют данные карты и коды подтверж-
дения, поступившие в смс-сообщениях, 
при помощи которых списывают де-
нежные средства со счета.

Клиенту поступает звонок, мо-
шенники представляются службой 
безопасности (сотрудниками) банка, 
сообщают, что по банковскому сче-
ту неустановленные лица пытаются 
оформить онлайн кредит, при этом по-
сылают в приложение «Онлайн банк» 

сообщение о предлагаемом кредите. 
Клиент, будучи введенный в заблужде-
ние, под диктовку мошенников активи-
рует онлайн кредит. Далее под предло-
гом списания нежелательного кредита 
перечисляют уже собственные денеж-
ные средства на мошеннические счета.

Безопасный счет. Звонок от «со-
трудников банка»: произошла утечка 
данных, в ней замешаны сотрудники. 
Необходимо снять деньги через без-
опасный банкомат банка партнера и 
перевести их на специальный стра-
ховочный счет. В основном, в данной 
схеме используют расчетные счета 
абонентских номеров «Теле2», либо 
электронные кошельки. Другим вари-
антом этой схемы является сценарий, 
когда преступники предлагают сразу 
перевести деньги на счет, не снимая их 
в банкомате. За причиненные неудоб-
ства клиенту предлагается вознаграж-
дение. Мошенники предупреждают, 
что «банк» не несет ответственность за 
сохранность денег по условиям обслу-
живания счета: если их не снять, они 
могут быть похищены.

Автоматическая голосовая служ-
ба банка. Звонок из «банка»: был за-
фиксирован вход в «личный кабинет» 
из другого города или страны. В рам-
ках мер по безопасности необходимо 
назвать номер карты для идентифика-
ции. Мошенники предупреждают, что 
сейчас поступит код по смс, но его 
никому нельзя называть. После чего 
переключают на голосовую служ-
бу. Клиент доверяет голосу робота и 
вводит код в тональном режиме. Мо-
шенники меняют пароль и логин в его 
«личном кабинете» и выводят деньги. 
Главной целью мошенников при бе-
седе является удержать на постоянной 
связи потенциальную жертву, дабы не 
дать осознать происходящее (связаться 
с реальными сотрудниками по горячей 
линии), а также не допустить прямого 
контакта с сотрудниками банка, уверяя 
жертву в том, что утечка информа-
ции по банковскому счету произошла 
именно от сотрудников банка. Доверие 
граждан к таким мошенникам вызыва-
ет тот момент, что мошенники называ-
ют их установочные данные (способы 
получения данных разнообразны), а 
также звонят с абонентских номеров 
с кодом (+7495….), схожих с номера-
ми банка, зачастую указанные номера 
используются через услугу «подмены 
номера».

В настоящее время мошенники, 
представляющиеся сотрудниками 
банков, правоохранительных органов, 
«черные брокеры», при осуществле-
нии мошеннических действий исполь-
зуют услугу «подмены номера», тем 
самым получая доверие граждан.

«Черные брокеры». Клиенту по-
ступает предложение заработать на ин-
вестициях. Для получения доверия мо-
шенники могут связываться, используя 
видеосвязь в приложении «Скайп», но 
при этом не показывая своего лица. 
После зачисления денежных средств 
на счета мошенников они показывают 
клиенту растущую прибыль, вытяги-
вая все больше денежных средств. Тем 
временем мошенники убеждают уста-
новить на устройстве приложения уда-
ленного доступа, поясняя, что данное 
приложение необходимо для функцио-
нирования работы биржевой платфор-
мы, на самом деле получают доступ 
к устройству и могут самостоятельно 
управлять счетом клиента. В тот мо-
мент, когда клиент изъявляет желание 
вывести денежные средства, мошен-
ники сообщают, что для этого нужно 
заплатить дополнительную комиссию. 
Если клиент перестает перечислять 
денежные средства, мошенники пере-
стают выходить на связь.

Программы удаленного доступа. 
Звонит «служба безопасности банка»: 
на устройстве клиента обнаружен ви-
рус, необходимо скачать антивирус 
и сканировать гаджет. Во время ска-
нирования устройство, якобы, нельзя 
использовать, так как вирус может 
распространиться дальше. На самом 
деле клиент скачивает программу 
удаленного доступа, а во время «про-
верки» мошенники получают доступ к 
мобильному банкингу и выводят сред-
ства клиента.

Меры безопасности
Чтобы обезопасить себя от мошен-

ников, необходимо соблюдать следую-
щие меры безопасности:

1. Нужно всегда держать в тай-
не следующие данные: коды из смс и 
PUSH уведомлений, PIN код карты, 
контрольные вопросы, данные карты, 
включая срок действия и трехзначный 
код. Нельзя также раскрывать персо-
нальные данные: отчество, место и год 
рождения, данные паспорта.

2. Если кто-то позвонил сам, не 
следует ему доверять, даже если он 
представился сотрудником банка, не-
медленно прекратите разговор. Нуж-
но перезвонить в банк в случае подо-
зрительного звонка или сообщения от 
банка.

3. Если кто-то позвонил с абонент-
ского номера, схожим с сервисными 
номерами банка, органов внутренних 
дел и других государственных органи-
заций, сбросьте звонок и перезвоните 
сами с целью уточнения той просьбы, 
с которой к вам обратились неизвест-
ные лица.

4. Не нужно скачивать никакие 
программы на смартфон по просьбе 
незнакомцев и тем более предостав-
лять им доступ к ним.

5. Не нужно носить записанный 
пин-код рядом с картой. Лучше под-
ключить оповещения об операциях и 
настроить лимиты на траты.

6. Для быстрой связи с банком 
нужно заранее сохранить его номера в 
телефоне.

7. Если карта пропала, нужно сразу 
же связаться с банком, заблокировать 
карту, проверить операции и обратить-
ся в банк для выпуска карты.

8. Если украли деньги со счета, 
нужно связаться с банком и описать 
ситуацию. После чего написать заяв-
ление в полицию и отправить в банк 
талон о принятии заявления.

9. Если пропал телефон, нужно 
связаться с банком для блокировки 
приложения и удаления данных карты 
со смартфона. Также нужно немедлен-
но обратиться к сотовому оператору 
для блокировки сим-карты и прове-
рить последние операции.

10. Для использования услуги 
«Мобильный банк» к банковской кар-
те должен быть привязан абонентский 
номер, находящийся непосредственно 
в Вашем пользовании, следить за тем, 
чтобы абонентский номер не был за-
блокирован оператором, в данном слу-
чае сим карта с абонентским номером 
будет продана другому лицу.

11. Сотрудники банка никогда не 
будут Вам рекомендовать перечислить 
денежные средства на «безопасный, 
резервный счет, безопасные ячейки», 
какие либо другие счета и тем более 
абонентские номера.

12. Сотрудники банка никогда 
не попросят назвать реквизиты бан-
ковских карт, код, расположенный 
на оборотной стороне банковской 
карты, и пароли, поступившие в смс-
сообщениях с сервисных номеров.
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МВД СООБЩАЕТ:

Осторожно: мошенники!
Министерство внутренних дел по Республике Дагестан край-

не беспокоит интенсивный рост преступлений, совершенных с 
использованием банковских карт, средств мобильной связи и ин-
формационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

Глава РД Сергей Меликов принял решение увеличить ре-
гиональную выплату для граждан, заключивших контракт о 
прохождении военной службы в зоне СВО. 

Теперь при заключении контракта дагестанцы будут получать 
1 млн рублей единовременно:

- 500 000 рублей – от 
Республики Дагестан,

- 400 000 рублей – 
из федерального бюд-
жета (заключившим 
контракт в период с 1 
августа до 31 декабря 
2024 года);

- не менее 100 000 
рублей – от своих го-
родов и районов.

Зарплата контрак-
тника – от 204 тыс. ру-
блей в месяц.

Кроме того, заклю-
чившие контракт для 

прохождения воинской службы, наряду с добровольцами и дру-
гими категориями военнослужащих, могут рассчитывать на раз-
ные льготы как для себя, так и для своей семьи. 

Пункты отбора на военную службу работают во всех наших 
городах и районах:

 - пункт отбора по Дагестану: 8 (989) 484-69-95,
- военкомат РД: 8 (8722) 68-16-08.
Время побеждать!

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ

Выплаты военнослужащим

В соответствии с Градостро-
ительным кодексом Российской 
Федерации, Земельным кодексом 
Российской Федерации, Феде-
ральным законом от 06.10.2003 
года №131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного са-
моуправления в Российской Фе-
дерации», Уставом муниципаль-
ного образования «Дербентский 
район», Правилами землеполь-
зования и застройки сельского 
поселения «село Сабнова», ут-
вержденными решением Собра-
ния депутатов муниципального 
района «Дербентский район» от 
26.01.2021 года № 37/7, заклю-
чением о результатах публичных 
слушаний по вопросу предостав-
ления разрешения на отклонение 
от предельных параметров раз-
решенного строительства, рекон-
струкции объектов капитального 
строительства от 30.09.2024 года, 
постановляю:

1. Предоставить гр. Шаи-
бову Валерию Алимирзаевичу 
разрешение на отклонение от 

предельных параметров разре-
шенного строительства на зе-
мельном участке с кадастровым 
номером 05:07:000077:4639, рас-
положенном по адресу: Респу-
блика Дагестан, Дербентский 
район, сельское поселение «село 
Сабнова», в части уменьшения 
отступов от границ земельного 
участка с кадастровым номером 
05:07:000077:4639 до здания с 
3 метров до 0 метра с северной 
стороны и 0,5 метра с южной 
стороны.

2. Настоящее постановление 
разместить в сети «Интернет» на 
официальном сайте администра-
ции Дербентского района (https://
derbrayon.ru ) и опубликовать в 
газете "Дербентские известия".

3. Контроль за исполнением 
настоящего постановления воз-
ложить на заместителя главы ад-
министрации Дербентского рай-
она С.Эмиргамзаева.

Глава муниципального 
района «Дербентский район» 

М. РАГИМОВ

АДМИНИСТРАЦИЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 
«ДЕРБЕНТСКИЙ РАЙОН»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
2 октября 2024 г. № 237

О предоставлении разрешения на отклонение от предельных
 параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов 

капитального строительства для земельного участка 
с кадастровым номером 05:07:000077:4639

Утерянный аттестат № 00518000258681 о среднем общем образо-
вании, выданный МБОУ «СОШ №21» г. Дербента РД в 2014 году на имя 
Салманова Самира Агакишиевича, считать недействительным.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении собрания о согласовании местоположения гра-

ниц земельного участка
В ходе проведения кадастровых работ по уточнению границ зе-

мельного участка кадастровым инженером ООО «Кадастр» Баркае-
вым Магомедгабибом Сулеймановичем (№ 7498 квалификационного 
аттестата кадастрового инженера 05-11-90, тел. 8 918 733 09 32) воз-
никла необходимость в проведении собрания согласования границ 
земельного участка с кадастровым номером 05:07:000077:70:83, при-
надлежащего Авсетову Ильчину Сабировичу на основании Выписки 
ЕГРН № 7083/05/188/2024-1 от 11.09.2024 г. 

Всех заинтересованных лиц, собственников земельных участков 
приглашаем на собрание. Справочную информацию можно узнать по 
адресу: г. Дербент, ул. 345 ДСД, д. 8 «г».


